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Януковичу наблюдателями от Европейского парламента Пэтом Коксом и 
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Друковані видання 

Основні питання цього тижня — євроінтеграційні законопроекти  

Олена Ромашкіна, "Голос України" 

До розгляду народних депутатів цього пленарного тижня заплановано 96 

законопроектів. Про це під час засідання погоджувальної ради голів парламентських фракцій та 

комітетів повідомив Голова Верховної Ради Володимир Рибак. За його словами, у вівторок 

депутати мають розглянути 33 питання. Серед них два документи визначені Президентом як 

невідкладні: проект закону про схвалення рішення Президента про направлення національного 

контингенту для участі України в операції «Океанський Щит» та в операції Європейського 

Союзу «EU NAVFOR ATALANTA», а також зміни до деяких законодавчих актів України щодо 

скорочення кількості документів дозвільного характеру. Крім того, депутати розглянуть низку 

постанов щодо відзначення ювілейних та пам’ятних дат та призначать низку позачергових 

виборів. 
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У середу, крім традиційних питань ратифікації, народні депутати розглянуть у першому 

читанні кілька законопроектів про внесення змін до деяких законів України (щодо дотримання 

принципу соціальної справедливості в пенсійному забезпеченні) та у другому читанні проект 

закону про введення мораторію на ліквідацію та реорганізацію закладів охорони здоров’я. 

До порядку денного четверга включено 46 питань. Зокрема, євроінтеграційний 

законопроект — зміни до Конституції України щодо посилення гарантій незалежності суддів з 
урахуванням висновку Конституційного Суду України.  

У четвер сесія у другому читанні розгляне зміни до статті 6 Закону «Про Державний 

бюджет України на 2013 рік» (щодо НАК «Нафтогаз України»). 

У п’ятницю в першому читанні депутати розглянуть зокрема зміни до закону «Про 

вибори народних депутатів України» (щодо навчання для роботи на керівних посадах у складі 
окружних виборчих комісій). 

Під час обговорення проекту розкладу засідань голова фракції Партії регіонів Олександр 

Єфремов зауважив зокрема, що фракція готова працювати над визначеним порядком денним. 

Що стосується години запитань до уряду, яка традиційно відбувається щоп’ятниці, то О. 

Єфремов запропонував присвятити її питанням молодіжної політики в державі. Це питання, за 

його словами, не розглядалося дуже давно. А оскільки є стратегія Президента щодо розвитку 

молодіжної політики до 2025 року, то було б корисно заслухати з цього питання керівника 

профільного міністерства Равіля Сафіуліна. 

Комуністи запропонували включити до порядку денного та ухвалити підготовлені ними 

законопроекти. Серед них документи, які стосуються скасування пенсійної реформи та 

встановлення мораторію на підвищення плати за спожиті житлово-комунальні послуги. 

У свою чергу голова фракції «УДАР» Віталій Кличко нагадав, що 21 жовтня має 

відбутися засідання Ради Міністрів ЄС. І ухвалити до цього часу всі євроінтеграційні 
законопроекти депутати просто не встигнуть, переконаний він. З огляду на це парламентарій 

запропонував у пленарному режимі працювати два тижні поспіль, а відповідне рішення 

ухвалити вже сьогодні, відразу після виступів уповноважених представників фракцій. Крім 

того, В. Кличко вимагає від уряду негайно внести проект державного бюджету на 2014 рік. 

«Уряд має припинити робити вигляд, що все гаразд. Бюджет має бути ухвалений уже цього 

тижня», — наголосив він. 

Водночас В. Кличко торкнувся питання сесії Київради, яка відбулася другого жовтня. 

«Проведення незаконних зібрань Київради під прикриттям міліції — це ганьба», — наголосив 

він. Депутат переконаний: єдиний легітимний вихід із ситуації, що склалася, — проведення 

виборів міського голови та Київської міської ради. 

У свою чергу голова фракції «Батьківщина» Арсеній Яценюк запропонував депутатам 

долучитися до прохання місії Кокса-Квасневського і підписати прохання про помилування екс-

прем’єр-міністра Юлії Тимошенко. 

А. Яценюк висловив припущення, що заяву про помилування Президент може зробити 

під час зустрічі з президентами низки європейських країн у Польщі. 

Крім того, аби встигнути виконати всі положення, необхідні для підписання Угоди про 

асоціацію, А. Яценюк запропонував, аби парламент до саміту Україна—ЄС працював щотижня. 

Водночас депутат нагадав, що опозиція підготувала альтернативний законопроект змін до 

Конституції, який, на жаль, не зареєстрований. 

Що стосується години запитань до уряду, то її А. Яценюк пропонує присвятити 

питанням фінансово-економічного стану країни. Зрештою, більшість народних депутатів 

пристала на ініціативу опозиціонера. 

Події під Київрадою обурили також і голову фракції «Свобода» Олега Тягнибока. «Те, 

що відбулося під Київрадою, — це серйозний сигнал. У тому числі й для нас. Адже сутичок з 
правоохоронцями можна було уникнути, якби міліція виконувала закон про статус народного 

депутата Україна», — сказав він. Депутат переконаний: на такі речі має бути миттєва реакція 

законодавчого органу. 
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Водночас опозиціонер підтримав ініціативу колег щодо ухвалення євроінтеграційних 

законопроектів, а також пропозицію щодо активнішої роботи парламенту в пленарному режимі 
до саміту у Вільнюсі. Голова Верховної Ради пообіцяв поставити цю пропозицію на 

голосування. 

http://www.golos.com.ua/Article.aspx?id=303170  

И коротко о смертной казни. Депутаты обсудили повестку работы парламента  

Ольга Куришко, "КоммерсантЪ" (Украина) 

Руководство Верховной Рады и главы парламентских комитетов и фракций 

договорились на этой пленарной неделе внести изменения в раздел VIII Конституции 

"Правосудие". Для выполнения всех требований Евросоюза в рамках подготовки к подписанию 

соглашения об ассоциации власти и оппозиции осталось достичь компромисса относительно 

решения вопроса Юлии Тимошенко. В Партии регионов заявляют, что не будут заниматься 

подготовкой необходимых документов. 

Заседание согласительного совета лидеров депутатских фракций и глав парламентских 

комитетов председатель Верховной рады Владимир Рыбак начал с организационных вопросов. 

"К рассмотрению на пленарной неделе предложено 96 законопроектов, а в день мы принимаем 

4-5 из них. При этом сейчас главы комитетов внесут в повестку еще 50",— предупредил он. 

Вопреки ожиданиям присутствовавших, наиболее актуальную вчера тему — освобождения экс-

премьера Юлии Тимошенко и предоставления ей возможности лечения за границей (см. 

вчерашний "Ъ") — спикер комментировать не стал. Не дождавшись его реакции, о госпоже 

Тимошенко заговорили представители оппозиции.  

— Надеюсь, что президент сделает четкое заявление о том, как будет выполнен 

последний критерий ассоциации с ЕС — решение вопроса Юлии Тимошенко,— заявил глава 

фракции "Батькивщина" Арсений Яценюк.— Чтобы помочь Виктору Федоровичу решить этот 

вопрос, мы предлагаем членам парламента подписать ходатайство, поддержав предложение 

Патрика Кокса и Александра Квасьневского о помиловании Юлии Тимошенко.  

Предложение оппозиции застало врасплох представителей большинства. "Что касается 

Юлии Тимошенко, когда у меня будет какой-то текст (ходатайства.—"Ъ"), я буду принимать 

решение",— уклончиво сказал журналистам Владимир Рыбак после заседания.  

В Партии регионов инициативу Арсения Яценюка сочли безосновательной.  

"Арсению Петровичу, прежде чем что-то предлагать, нужно было бы заглянуть в 

законодательство! Помилование должен подписывать президент, и у него должны быть 

юридические основания!" — негодовал на пресс-конференции глава фракции Партии регионов 

Александр Ефремов. По его словам, выезд Юлии Тимошенко на лечение за границу пока также 

невозможен. "Для этого нужна разработка законодательства, но согласитесь, что этим должны 

заняться сами представители оппозиции — будет гротескно, если я посажу своих специалистов 

за такую работу",— отметил он.  

В Партии регионов отклонили еще одно предложение оппозиции — на следующей 

неделе работать в сессионном зале, а не в комитетах, как предусмотрено календарным планом. 

"Мы согласны работать сколько угодно, если это не будут пиар акции оппозиции",— объяснил 

господин Ефремов, пообещав принять решение позже.  

Как следует из повестки пленарной недели, розданной участникам заседания, наиболее 

насыщенным днем будет четверг. В этот день планируется рассмотреть 46 вопросов, в 

частности проект изменений Конституции о гарантиях независимости судей, который входит в 

пакет законов, необходимых для подписания cоглашения об ассоциации с Евросоюзом.  

— Это очень важный вопрос. Хочу, чтобы народные депутаты его детально изучили,— 

подчеркнул Владимир Рыбак, пристально посмотрев в зал. Остальные законопроекты, на 

принятии которых настаивают в ЕС, в частности о прокуратуре, о милиции, а также о создании 

Национального бюро расследований, будут внесены в парламент позже, заверил спикер.  
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Заседание согласительного совета продолжалось более двух часов. За это время глава 

фракции Компартии Петр Симоненко потребовал внести в повестку дня все законопроекты, 

которые значатся в предвыборной программе КПУ.  

— Из-за преступности, произвола и массовых убийств пришло время рассмотреть 

вопрос о возобновлении смертной казни! — настаивал господин Симоненко, однако участники 

заседания проигнорировали это предложение.  

— Сколько можно? Такое впечатление, что уже 20 минут идет заседание пленума ЦК 

Компартии! — перебила лидера КПУ народный депутат Александра Кужель ("Батькивщина").  

Вопреки обыкновению, главы фракций не стали спорить о теме часа вопросов к 

правительству, который проходит в Раде по пятницам, и согласились с предложением Олега 

Тягныбока ("Свобода") заслушать отчет министра социальной политики и труда Наталии 

Королевской о выплатах долгов по зарплатам на госпредприятиях.  

— Весь экономический блок Кабмина находится в командировке,— объяснил Владимир 

Рыбак, отказавшись по предложению Арсения Яценюка заслушать доклад главы Нацбанка 

Игоря Соркина. Другое предложение оппозиции — о том, чтобы во вторник заслушать отчет 

главы СБУ Александра Якименко о ситуации, связанной с остановкой работы единых и 

государственных реестров (см "Ъ" от 4 октября),— спикер пообещал обсудить позже.  

— Это вопрос национальной безопасности! Пусть глава СБУ доложит, что спецслужба 

предпринимает в сфере защиты персональных данных граждан,— настаивал господин Яценюк.  

http://www.kommersant.ua/doc/2314128  

Партия регионов не поддержит ходатайство о помиловании Тимошенко  

«Факты» 

В понедельник, 7 октября, лидер парламентской фракции «Батьківщина» Арсений 

Яценюк обратился к народным депутатам и главам парламентских фракций поддержать 

ходатайство о помиловании Юлии Тимошенко, переданное Виктору Януковичу наблюдателями 

от Европейского парламента Пэтом Коксом и Александром Квасьневским. О своей просьбе 

Яценюк объявил сегодня на согласительном совете. 

По словам Яценюка, президент Янукович в понедельник встретится с президентами ряда 

европейских стран и, по надеждами оппозиционера, наконец озвучит заявление о помиловании 

экс-премьера. 

«Для того чтобы помочь Виктору Федоровичу сделать это, мы предлагаем депутатам 

парламента подписать ходатайство о поддержке обращения миссии Кокса — Квасьневского», 

— заявил Яценюк. 

Однако у фракции «Партии регионов», к которой Яценюк официально обратился за 

поддержкой, данная инициатива восторга не вызвала. По словам главы фракции Александра 

Ефремова, его политсила не будет поддерживать данное ходатайство, поскольку для 

помилования Юлии Тимошенко нет юридических оснований. 

«У Президента должны быть соответствующие основания, а не просто поставить 

руководителя нашего государства под невыполнимые условия. Для того, чтобы были 

соответствующие основания, как мне видится, с юридической точки зрения, кроме желания 

подсудимого или осужденного получить помилование, должно быть еще несколько факторов: 

больше половины срока он должен отсидеть, согласно нашему законодательству. Возникает 

вопрос: есть ли судебные процессы, которые еще идут по этому делу и есть ли задолженность 

перед государством», — цитируют Ефремова Украинские новости. 

По словам Ефремова, предложение Яценюка является невыполнимым с точки зрения 

действующего законодательства. 

При этом глава фракции «Партии регионов» допускает, что его политсила может 

рассмотреть закон, который бы позволил выехать Тимошенко на лечение за границу, если такой 

будет разработан оппозицией и передан на рассмотрение парламенту. 
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«Но, этот закон сейчас никто не разрабатывает, поэтому надо понять, чего на самом деле 

хочет оппозиция и действительно ли она желает решить этот вопрос», — резюмировал 

Александр Ефремов. 

http://fakty.ua/170681-partiya-regionov-ne-podderzhit-hodatajstvo-o-pomilovanii-timoshenko  

Німеччина нам допоможе  

Анна Даниленко, "Україна молода" 

 «...І не тому, що я не довіряю українським лікарям. Від щирого серця вдячна лікарям, 

реабілітологам, медичним сестричкам та всім, хто надає мені допомогу в клініці 
«Укрзалізниці». Я не довіряю не лікарям, а режиму, який готовий і здатний зробити все заради 

того, щоб мене позбутися», — пояснила своє рішення виїхати з країни ув’язнена Тимошенко в 

офіційній заяві. 

«Очільники ЄС чітко заявили, що без мого звільнення підписання Угоди [про асоціацію 

з ЄС] не відбудеться, — свідчить екс–Прем’єрка. — Віктор Янукович не виконує вимогу 

звільнити мене та вважає, що йому вдасться побудувати «європейську» Україну на основі 
диктатури, клановості, корупції, політичних репресій. На щастя, реалізувати такий проект йому 

не вдасться, бо європейська родина не сповідує подвійних стандартів. Утримувати політичний 

концтабір в центрі Європи Януковичу дедалі важче, і тому він вимушений відступати». 

При цьому Леді Ю просить не розцінювати її можливий виїзд до Німеччини як 

еміграцію: «Я ніколи і ніде не проситиму політичного притулку, не ховатимуся по закордонню. 

Я своє вже давно відбоялася... Я боролася, борюся й боротимуся за свою повну правову 

реабілітацію, зняття з мене всіх абсурдних, від «а» до «я» сфальшованих звинувачень, за 

повернення до повноцінного політичного життя. Ясно, що виїзд на лікування не вирішує цієї 
проблеми повною мірою. Але я вірю в те, що такий крок розрядить ситуацію напередодні 
саміту «Східного партнерства» (29–30 листопада. — Ред.). Тому заради успішного Вільнюса і 
успішної України, заради історичної та доленосної Угоди з ЄС я готова прийняти таку 

пропозицію». 

Учора на погоджувальній раді у ВР Арсеній Яценюк заявив, що фракція ВО 

«Батьківщина» ініціює клопотання до Президента України про підтримку заяви місії Ради 

Європи про помилування Юлії Тимошенко. 

Нагадаємо, 15 жовтня має відбутися звіт місії Кокса–Кваснєвського з приводу виконання 

Україною критеріїв Євросоюзу щодо підписання Угоди про асоціацію з ЄС. За словами 

захисника Тимошенко Сергія Власенка, саме цю дату європейські політики називають однією з 
ключових, коли Президент Янукович може поставити свій підпис під відповідним наказом. Досі 
вважалося, що все впиралося насамперед у небажання самої Тимошенко виїжджати «в екзил». 

Віктор Янукович тепер шукає правовий підхід для комплексного вирішення цієї 
проблеми, адже в українських тюрмах перебувають 15 тисяч жінок, які мають той же діагноз, 
що й Тимошенко, — грижу хребта. Тож необхідні поправки до Кримінально–виконавчого 

кодексу, які дозволять керівникам пенітенціарних установ через суд домагатися можливості 
лікуватися за межами України для всіх потребуючих ув’язнених. «Це питання має бути 

вирішене для всіх категорій людей, які опинилися в місцях позбавлення волі й потребують 

операції. Це правильно, це справедливо і це абсолютно в логіці європейського законодавства», 

— зауважила в ефірі «Шустер Live» на каналі «Інтер» народний депутат від ПР Інна 

Богословська.  

«Простір для маневру для Президента Януковича різко зменшився, — зауважує 

політолог Володимир Фесенко. — Він має дати відповідь: або помилування, або нема ніякого 

рішення. Скоріше за все, буде покрокове розв’язання, як це було з Луценком: спочатку — 

рішення комісії про помилування, потім — слово Президента до 21 жовтня — перший крок. 

Остаточне слово Януковича — десь між Брюсселем і Вільнюсом». 

«Ув’язнена екс–Прем’єр–міністр Юлія Тимошенко намагається виграти у Президента 

України Віктора Януковича психологічну гру «в кого сильніші нерви», сподіваючись на те, що 
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він таки звільнить її напередодні листопадового саміту «Східного партнерства». Це, швидше, 

спроба натиску на Януковича, — прокоментував заяву Тимошенко експерт Інституту 

міжнародних відносин Варшавського університету Анджей Шептицький. — Це як гра в покер: 

хто перший змигне оком, той і виявиться дурнем».  

Зазираючи у 2015–й 

Голова ЦВК Михайло Охендовський вважає, що Юлія Тимошенко може подати 

документи для реєстрації кандидатом у президенти, але ЦВК ухвалюватиме рішення про її 
реєстрацію, виходячи з існуючої на той момент правової реальності. За його словами, рішення в 

кожному конкретному випадку ухвалюється Комісією як колегіальним органом, а не окремими 

її членами, включаючи голову. «Не бачивши документів, говорити «так, реєстрація можлива», 

як і «ні, реєстрація неможлива», в рівній мірі — необачно», — додав він. 

http://umoloda.kiev.ua/number/2345/180/83446/  

Інтернет-ЗМІ 

Погоджувальна рада Верховної Ради : Депутати аж три години намагалися жити 

дружно  

Лілія Брудницька, ForUm 

Верховна Рада починає новий пленарний тиждень серією компромісів, оскільки 

обставини складаються так, що депутати змушені жити дружно. По-перше, підганяють терміни 

з євроінтеграційними законопроектами. По-друге, незручно влаштовувати бійки, в той час як 

український парламент в епіцентрі уваги європейських політиків. Саме тому Погоджувальна 

рада Верховної Ради в понеділок, 7 жовтня, пройшла без взаємних образ і традиційних обіцянок 

«заблокувати все». Але чи вдасться витримати фасон?  

Зовні все виглядало на рідкість спокійно. Ідея опозиції працювати нон-стоп не викликала 

протесту у парламентської більшості, оскільки фракція Партії регіонів постійно заявляла про 

готовність плідно попрацювати, а комуністи сподівалися привернути увагу до ідеї референдуму 

про зовнішньополітичний вибір України. Правда, спікер Верховної Ради Володимир Рибак не 

був упевнений, що благий намір працювати до упаду депутати втілять у життя: «Я поставлю на 

голосування. Я поставлю завтра на розгляд питання працювати і в суботу, і в неділю. І я 

подивлюся, як ви проголосуєте». Але на цьому мирне проведення Погоджувальної ради і 
закінчилося.  

Першим спірним моментом стало продовження роботи Верховної Ради. Так-так, та сама 

ініціатива, яку всі начебто схвалили. Виявляється, в опозиції тут є внутрішні розбіжності. Якщо 

лідер «УДАРу» Віталій Кличко наполягав на роботі в пленарному режимі два тижні поспіль, то 

його соратник, лідер фракції «Батьківщина» Арсеній Яценюк пішов далі і заявив, що Верховна 

Рада взагалі повинна трудитися без перерв - у пленарному режимі аж до саміту «Україна - ЄС» 

у Вільнюсі. «Нічого, попрацюємо на народ України щодня!» - бадьоро і весело майже 

викрикнув політик, чимось нагадавши піонера, що бере не себе підвищені зобов'язання. Але 

ніхто не відгукнувся «Даєш трудовий подвиг!». Лідери фракцій і глави парламентських 

комітетів занурилися в роздуми, в яких перебували недовго, оскільки той же Арсеній Яценюк 

обрушив на них купу ініціатив. Наприклад, підписати «всім депутатським світом» звернення 

Кокса-Кваснєвського про помилування Тимошенко.  

Свою позицію політик мотивував тим, що «Президент України зараз з візитом вирішує 

ці питання (про підписання Угоди про асоціацію з ЄС. - Авт.). Щоб допомогти Віктору 

Федоровичу, ми пропонуємо депутатам підписати це звернення». Окреме прохання залишити 

свій розчерк під цим документом було адресовано персонально лідерові фракції Партії регіонів 

Олександру Єфремову. «А що нам підписувати? Який документ?» - здивувався Олександр 

Єфремов і звернув увагу на відсутність правових механізмів для відправки Тимошенко на 

лікування за кордон. 
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Судячи з того, що заклик Арсенія Яценюка «підписатися за екс-прем'єра» не був активно 

підхоплений ні лідером «Свободи» Олегом Тягнибоком, ні лідером Віталієм Кличком, ця ідея 

проіснує недовго. Можна відразу сказати, що комуністи не поставлять під зверненням за 

Тимошенко жодного підпису, а чергова демонстрація розколу в парламенті не вигідна, 

насамперед, самій опозиції.  

Другий конфліктне питання набагато серйозніший, ніж може здатися на перший погляд. 

Йдеться про внесення змін до Конституції України щодо гарантій незалежності суддів. 

Документ був розглянутий Конституційним судом, висновок КС надійшов до парламенту ще 

наприкінці минулого пленарного тижня, у середині вересня. Законопроект складний і 
передбачає істотне обмеження повноважень Президента України у призначенні суддів 

безстроково, а також низку інших важливих поправок. Парламентська опозиція пропонує 

почати все з самого початку: створити Робочу групу (за версією «УДАРу») або Тимчасову 

комісію (за версією «Батьківщини»), розробити узгоджений варіант законопроекту, подати його 

знову до Конституційного суду, щоб той скороспішно розглянув документ, і прийняти його до 

20 жовтня.  

Саме цей момент може стати каменем спотикання на шляху депутатів до згоди, хоча б 

зовнішньої. Щоб не сталося конфузу, голова Верховної Ради Володимир Рибак запропонував 

лідерам фракцій ще раз зустрітися у нього в кабінеті і обговорити це питання. Попередньо 

можна сказати, що парламентська більшість наполягатиме на вже розглянутому КС тексті 
проекту, а опозиція спробує витягти з ситуації свої вигоди, оскільки час піджимає, і на цьому 

можна виторгувати деякі преференції.  

Звичайно, до імплементації в Основний Закон улюбленої ідеї Арсенія Яценюка про 

імпічмент суддів справа навряд чи дійде, але позиційні бої не виключені. І єдиною складністю 

для опозиції стане те, що блокувати роботу парламенту буде просто невигідно. У принципі, є 

варіант і зберегти обличчя, і заявити про себе, відмовившись голосувати, але тоді 
парламентська більшість може запустити процес переформатування депутатського корпусу, 

прийнявши проект про скорочення мінімальної кількості депутатів для формування групи з 
правами фракції.  

Поки що це питання відкладено, але воно в будь-який момент може з'явитися в порядку 

денному, якого, до речі, немає. І голова парламенту Володимир Рибак неодноразово під час 

Погоджувальної ради закликав депутатів ухвалити порядок роботи на поточну сесію, тому що 

«щотижня, щодня доводиться цим займатися» . Чи вийде досягти компромісу в цьому лише 

процедурному питанні, покаже ранок пленарного вівторка, - свою роботу депутати можуть 

почати саме з проекту порядку роботи Верховної Ради на поточній сесії. Однак обговорити, чи 

буде виноситися в зал повістка, депутати встигли в понеділок після обіду, в кабінеті у спікера.  

Таким чином, справжня Погоджувальна рада, яка і задасть тон всьому пленарному 

тижню, пройде кулуарно, якщо не сказати - келійно. Але ця практика тільки підкреслює 

прагнення депутатів демонструвати дружелюбність і узгодженість. Той факт, що лідери 

фракцій готові щось обговорювати, а не кидатися один на одного з кулаками - істотний прогрес. 

Цей прогрес вітається і Президентом, і урядом. Не виключено, що один з найбільш насичених 

пленарних тижнів у Верховній Раді пройде без бійок, пікетів, блокад і взаємних образ, що стали 

традиційними для цього скликання. Чи стане жовтень початком нового життя для поточного 

парламентського скликання? Виклики Євросоюзу досить серйозні, щоб їх ігнорувати, а 

перспектива євроінтеграції занадто важлива, щоб нею знехтувати заради парочки ефектних 

згадувань у ЗМІ.  

http://ua.for-ua.com/analytics/2013/10/07/174142.html  

Депутатські групи - нові права для мажоритарників і «тушок»  

Тетяна Урбанська, УНІАН 

Майбутній пленарний тиждень Верховної Ради обіцяє бути спекотним: можливе 

переформатування більшості з урахуванням створення депутатських груп з позафракційних 
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парламентаріїв хвилювало народних обранців два тижні. УНІАН спробував розібратися, чим 

закінчиться протистояння влади та опозиції у цьому питанні (рос.). 

 

Фундамент под будущие баталии был заложен Партией регионов, подготовившей в 

начале сентября законопроект о снижении порога, необходимого для формирования 

депутатских групп с правами фракций с 32-х человек до 15-ти. На сегодняшний день, согласно 

закону «О регламенте», количество парламентариев в группе депутатов, которая 

приравнивается к фракции, не может быть меньше, чем в самой малочисленной фракции. 

Таковой, на данный момент, является Коммунистическая партия Украины, получившая на 

выборах 2012 года 32 мандата. 

Потребность в снижении данного порога обусловлена, прежде всего, тем, что, несмотря 

на достаточное для формирования группы с правами фракции количество внефракционных 

депутатов (30 человек), договориться между собой эти три десятка смогут вряд ли. Причин для 

этого несколько. 

Во-первых, внефракционные парламентарии разделены по территориальному принципу. 

«Попробуйте собрать мажоритарщика из Львова, Тернополя, Луганска и Севастополя вместе», - 

заявил УНИАН глава регламентного комитета Верховной Рады, народный депутат от Партии 

регионов Владимир Макеенко. 

Во-вторых, объединиться мажоритарщикам мешают собственные бизнес-интересы, 

которые, вполне вероятно, могут создавать нездоровую конкуренцию в рядах потенциальной 

группы: одни равняются на Петра Порошенко, другие отдают предпочтение Игорю Еремееву, а 

третьи видят свое будущее вместе с Виктором Балогой. А также, важной для многих нардепов 

остается ориентация лидера потенциальной группы на власть либо на оппозицию. 

В-третьих, на возможное объединение влияют и амбиции потенциальных лидеров 

депутатских групп. Здесь ключевую роль играет получение такой группой прав фракции. 

Поскольку это открывает возможность не только выступать на пленарных заседаниях 

Верховной Рады, но и претендовать на право голоса на согласительном совете руководителей 

парламентских фракций. Не говоря уже о том, что это позволяет разыгрывать «золотую акцию» 

группы при нехватке голосов на важных для власти или оппозиции голосованиях. 

Собственно, «золотая акция» коммунистов, которую они так долго использовали в 

прошлом и нынешнем созывах парламента, стала одним из факторов, повлиявших на появление 

подобного законопроекта. «Раскол» между Партией регионов и КПУ наметился еще весной, 

когда коммунисты вместе с оппозицией голосовали за отмену пенсионной реформы и льгот 

президента. Впрочем, так как провести эти решения через парламент не удалось, карта с 

созданием депутатских групп не была разыграна. Сегодня же Партии регионов просто надоело 

торговаться со своими «верными» соратниками для принятия тех или иных решений. Кроме 

того, учитывая, что Партия регионов заявляет себя заядлыми евроинтеграторами, 

дистанцироваться от КПУ перед подписанием Соглашения об ассоциации с ЕС — логично. 

Да, евроинтеграционные законы голосуются большинством, с учетом примкнувшей к ПР 

оппозиции. Но впереди — принятие государственного бюджета, которое вряд ли будет легким. 

К тому же, будет ли единой позиция народных избранников из всех фракций, когда в канун 

президентской избирательной кампании необходимо будет принимать другие решения, еще 

вопрос. 

В этой связи естественно, что инициатива Партии регионов, позволяющая создавать 

небольшие депутатские группы с правами фракций и усиливающая позиции провластной 

партии в парламенте, не нашла отклика у коммунистов. Депутаты от КПУ настолько 

возмущены, что готовы объединиться с ВО «Свобода» ради сохранения собственного статуса. 

Речь идет о желании поддержать законопроект «свободовцев», запрещающий депутатам-

перебежчикам создавать собственные депутатские группы. «Предоставление таким группам 

прав депутатской фракции может привести к дисбалансу в Верховной Раде, выделению 

дополнительных средств из бюджета на обслуживание новых фракций и нивелированию 
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политической ответственности депутатов», - считают авторы документа Игорь Швайка и 

Алексей Кайда. 

Вместо создания новых депутатских групп, «свободовцы» предлагают внефракционным 

парламентариям определиться: «присоединиться к одной из имеющихся депутатских фракций 

или остаться внефракционными». 

Впрочем, несмотря на заявленную поддержку этой законодательной инициативы со 

стороны коммунистов, политологи считают, что это вряд ли произойдет. «Одно дело заявлять и 

совсем другое — принять решение на фракции и проголосовать. КПУ часто делают громкие 

заявления, но их действия никак эти заявления не подтверждают», - заявил УНИАН директор 

Института глобальных стратегий Вадим Карасев. 

Не остается в стороне и фракция «Батькивщина», для которой  возможность создания 

депутатских групп внефракционных парламентариев – буквально, удар ниже пояса. Напомним, 

после выборов 2012 года из самой крупной оппозиционной фракции начался «исход» народных 

избранников. На сегодняшний день «Батькивщина» уже потеряла девять «штыков» и 

вероятность «побега» еще четырех-пяти — достаточно велика. 

Однако, если изначально представители оппозиции считали крайностью запрещать 

коллегам создавать депутатские группы, то сегодня их риторика в отношении этого вопроса 

изменилась. «Вообще запретить депутатам создавать депутатские группы — крайность... Мы не 

можем загонять внефракционных парламентариев во фракции, а перечень процессуальных прав 

в парламенте должен быть одинаковый для всех», - комментировал инициативу «регионалов» 

народный депутат от «Батькивщины» Сергей Сас. 

Однако, прошло две недели и другой народный депутат от «Батькивщины» Владимир 

Яворивский, зарегистрировал еще один законопроект, запрещающий внефракционным 

парламентариям в количестве 15 человек объединяться в депутатскую группу. 

«Внефракционные народные депутаты, если считают, что не имеют достаточно полномочий, 

чтобы представлять интересы своих избирателей, могут вступать в депутатские фракции, 

которые уже существуют», - отмечает автор документа в пояснительной записке к нему. 

Впрочем, эту законодательную инициативу политологи считают недемократичной. 

«Этот законопроект просто отражает интересы оппозиции. Но перспективы запрета 

формировать депутатские группы — сомнительны, у оппозиции недостаточно голосов, чтобы 

провести такой закон», - рассказал УНИАН руководитель центра прикладных политических 

исследований «Пента» Владимир Фесенко. 

По его словам, подобные запреты имели бы место лишь в том случае, если бы выборы в 

Верховную Раду проходили по старой избирательной системе — партийным спискам. «В этом 

случае можно было бы говорить, что только партии могут формировать фракции в парламенте, 

а тем, кто покинул фракцию, запрещено это делать. Но, когда по мажоритарным округам могут 

быть избраны беспартийные депутаты, то почему им нельзя создавать группы с правами 

фракций? Конституция этого не запрещает», - пояснил он. 

К слову, в «Батькивщине» допускают, что, если законопроект, разрешающий создавать 

депутатские группы по 15 человек будет вынесен в повестку дня Верховной Рады, он будет 

принят. «Возможно, это произойдет в последний день пленарной сессии», - рассказал УНИАН 

народный депутат Олег Медуница. 

По его словам, все будет зависеть от мобилизации фракции Партии регионов и их 

аргументов для внефракционных парламентариев и коммунистов. 

Но и без всякой мобилизации в рядах внефракционных готовы поддержать инициативу 

регионалов ради собственной выгоды. «За внефракционных депутатов-мажоритарщиков свои 

голоса отдали десятки тысяч избирателей. Мы не прятались за спинами партийных лидеров... И 

имеем не меньше прав на выступления в Верховной Раде и продвижения законодательных 

инициатив, чем фракции», - написал у себя в Facebook внефракционный Олег Ляшко. 

Как бы там ни было, на текущей пленарной неделе у депутатов вряд ли дойдет до 

рассмотрения всех трех инициатив. Во всяком случае, по словам спикера Верховной Рады 

Владимира Рыбака, никто из руководителей парламентских фракций на Согласительном совете 
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в понедельник не поднимал вопрос внесения законопроектов о внесении изменений в Регламент 

в повестку дня парламента. 

Политологи допускают, что связано это с переговорным процессом, который ведется 

Партией регионов с внефракционными депутатами и коммунистами. «Независимые хотят иметь 

фракцию и они ее будут иметь. Другой вопрос: под кого сегодня создавать эту фракцию. У 

Партии регионов есть понимание того, что вероятные руководители устраивают не всех» - 

сказал Вадим Карасев. 

В частности, на должность руководителя депутатской группы с правами фракции 

претендуют Игорь Рыбаков, возглавлявший в Верховной Раде прошлого созыва лояльную 

власти группу «Реформы ради будущего», а также совладелец группы компаний «Континиум» 

Игорь Еремеев. 

Впрочем, по словам Карасева, нельзя исключать и возможности создания и 

оппозиционной депутатской группы. «Нельзя исключать и вариант объединения экс-

представителей объединенной оппозиции. Для многих это очень удобная форма выхода из 
оппозиционных фракций: смена политического пола с сохранением лица», - пояснил он. 

Учитывая назревающий раскол в рядах соратников Арсения Яценюка и растущее 

количество недовольных объединением с «Батькивщиной» «фронтовиков», такой сценарий 

вполне возможен. 

http://www.unian.net/news/598706-deputatskie-gruppyi-novyie-prava-dlya-majoritarschikov-i-

tushek.html  

Потенциальные «тушки» заранее подготовились к исходу из «Батькивщины»  

Дмитрий Качура, Comments.ua 

Вчера украинский политикум пополнился очередной «карманной» партией с откровенно 

банальным, если не сказать пошлым названием - «Демократы». Таким образом, стали 

окончательно известны наполеоновские планы потенциальных «тушек» из «Батькивщины». 

Само же заявление о запуске нового политпроекта пока еще депутатов от «Батькивщины» 

Андрея Павелко и Владимира Полочанинова стало очевидным политическим фальстартом, ведь 

торги между потенциальными перебежчиками и «регионалами» до сих пор не завершены. 

Ожидалось, что после двух недель простоя Верховной Рады помимо 

евроинтеграционных законопроектов в повестке недели появится документ авторства 

«регионала» Владимира Макеенко, касающийся изменения процедуры формирования фракций, 

согласно которому, минимальное количество народных избранников для формирования 

фракции должно составлять не менее 15 человек. Но «регионалы» не решились вносить этот 

законопроект в зал. Причина до неприличия банальна: власть пока что не готова к созданию 

новых объединений депутатов – людей не хватает, торги с потенциальными и уже 

оформившимися «тушками» продолжаются.  

В целом, эпопея с кулуарными переговорами продолжается не одну неделю. Как уже 

писали ранее «Комментарии», некоторые обиженные депутаты из «Батькивщины», среди 

которых фигурировали фамилии уже упомянутых выше «фронтовиков» Павелко и 

Полочанинова, а также ряд «тушек», представляющих партию Яценюка, якобы предложили 

власти вариант с рейдерским захватом партии «Фронт Змин». Под  захваченную партию 

впоследствии планировалось сформировать парламентскую фракцию с условным названием 

«За Юлю!». Однако этот сценарий с «отжимом» целой партии с раскрученным брендом так и не 

был осуществлен: представители власти наотрез отказались ввязываться во вполне 

прогнозируемый скандал.  

Сейчас, по информации «Комментариев», в самой группе «демократов» наметились 

серьезные противоречия. Еще недавно «мотором» группы депутатов-отщепенцев в 

«Батькивщине» называли днепропетровское трио нардепов – Павелко-Сергиенко-Дзензерский, 

к которым присоединился Владимир Полочанинов, являющийся главным «фронтовиком» 

Киевской области. Однако трио, похоже, в самый ответственный момент превратилось в дуэт. С 
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главным «фронтовиком» Днепропетровской области Андреем Павелко и его тестем Леонидом 

Сергиенко – все понятно. Их исход в первую очередь связан с наличием на посту главы 

днепропетровской облячейки «Батькивщины» тети Юлии Тимошенко Антонины Ульяхиной, 

что поставило крест на теоретических шансах крайне амбициозного Павелко стать 

руководителем объединенной областной партийной организации. В то же время, Денис 

Дзензерский, которого называли потенциальной «тушкой» хранит молчание по поводу 

«Демократов». Поговаривают, что он якобы решил пока что остаться в «Батькивщине». 

Внутренний разброд и шатание в нестройных рядах «карманных демократов» только 

подчеркивает кадровую проблему. Людей, готовых в потенциале сформировать костяк фракции 

в парламенте, можно сосчитать на пальцах одной руки. Поэтому тому же Павелко предстоит 

договариваться с «тушками» вроде Романа Стаднийчука и Виталия Немилостивого, или даже 

«тушками»-первопроходцам Табаловыми. Конечно, такая компания быстро сведет имидж 

фракции к нулю. Но другого выхода у «демократов» с тем, чтобы набрать нужных 15 человек, 

нет. 

Еще хуже ситуация с кадрами обстоит на местах. Ведь нужно строить новую политсилу. 

И создавать партию «демократов», в первую очередь будут на осколках «Фронта Змин» 

Днепропетровской и Киевской облорганизации. Впрочем, среди тех, кто по тем или иным 

причинам на старте не вошел в «Батькивщину» - экс-руководители Винницкой и Житомирской 

организаций «Фронта перемен» Сергей Кудлаенко и Геннадий Зубко. Правда, последний, 

похоже, переходить в «тушечный» проект не спешит. Кроме того, вступать в ряды новой 

оппозиционной силы отказался глава Ивано-Франковской городской организации ФЗ Игорь 

Прокопив; тянет с объединением и главный тернопольский «фронтовик» Роман Заставный. 

Однако говорить, что эти местные партийные функционеры вольются в ряды «демократов» 

только из-за нелюбви к Яценюку – преждевременно. 

Плохо для мятежников и то, что они все-таки не смогли подмять под себя раскрученный 

бренд партии «Фронт Змин». С его помощью они бы не выглядели «тушками». Аргументация 

для них была бы выигрышной: мы, мол, были верны партии до конца. А вот сам Яценюк ее 

сдал Турчинову. 

Как известно, еще не так давно потенциальную «тушечную» фракцию хотели «связать» с 

Юлией Тимошенко. Конечно, в перспективе «тушкам» проще сохранить лицо под вывеской «За 

Юлю!». Но сейчас все идет к тому, что Юлия Тимошенко, «поддерживать» которую они 

собрались, уже скоро может покинуть тюрьму. И этот, пускай, достаточно наивный камуфляж 

тоже уже им не поможет. 

http://comments.ua/politics/429012-karmannie-demokrati-sdelali-falstart.html  

Зачем Кличко единый кандидат в первом туре  

Максим Каменев, Мария Жартовская, Forbes.ua 

Уже на следующей неделе станет известна дата начала всеукраинского тура политика. 

Одна из целей масштабной поездки, по словам ударовца Павла Розенко – консультации с 

общественностью по вопросу участия Кличко в президентских выборах. Еще одна задача, 

добавляет депутат от УДАРа Владимир Куренной, убедить избирателей, что на будущих 

президентских выборах оппозиция должна выдвинуть единого кандидата уже в первом туре. 

Главный критерий выбора – его рейтинг. Исходя из этого, Куренной не сомневается, что это 

будет Кличко. 

Такая идея не по душе союзникам УДАРа – «Батьківщині», «Свободе» и самой Юлии 

Тимошенко. Их общая позиция – единый кандидат только во втором туре.  

Почему для Кличко так важна поддержка соратников, и главное – как он намерен ее 

получить? 

Теория единого кандидата 

В мае, во время акции «Вставай, Україно!» в Киеве, Кличко вместе с Арсением 

Яценюком и Олегом Тягнибоком подписал «Декларацию о координации действий в борьбе с 
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режимом Януковича». Документ предусматривал, что оппозиционеры объединят усилия только 

во втором туре президентских выборов.  

 

«На тот момент удалось достигнуть таких договоренностей. Но УДАР, вместе с тем, 

заявил, что считает оптимальным выдвинуть единого кандидата уже в первом туре, и будет 

делать все, чтобы оппозиционные силы об этом договорились», – объясняет Forbes нюансы 

подписанного соглашения Виталий Кличко. Публично глава партии не настаивает, что речь 

идет о нем.  

УДАР будет делать все, чтобы оппозиционные силы договорились о едином кандидате 

уже в первом туре 

Виталий КличкоНа вопрос, в чем принципиальность такой позиции, Куренной отвечает 

так: власть сделает все, чтобы к переизбранию Виктора Януковича на второй срок не было 

никаких правовых вопросов. Чтобы не позволить этому случиться, оппозиционерам нужно не 

просто выиграть первый тур, но выиграть его с огромным перевесом – минимум в 10% голосов. 

Этот отрыв, уверен депутат, власть не сможет компенсировать даже с помощью 

фальсификаций. 

Еще один аргумент ударовцев: выдвижение единого кандидата исключит распри между 

штабами кандидатов на местах. «В первом туре президентских выборов-2010 команды 

Тимошенко и Яценюка не то что не сотрудничали, а воевали между собой», – напоминает 

Куренной.  

Понятный резон 

Союзники УДАРа с этими доводами не согласны. Замглавы фракции «Батьківщина» 

Сергей Пашинский напоминает, что Кличко согласился на единого кандидата только во втором 

туре, и пока официально от этой идеи не отказался. Если решится это сделать – придется 

серьезно говорить. Такой же позиции придерживаются в «Свободе». 

Почему УДАР несмело предлагает нарушить договоренности? Источник в 

«Батьківщині», на условиях анонимности, чтобы не обидеть союзников, объясняет: у партии 

Кличко слабо развиты местные парторганизации, из-за чего партии будет трудно защитить 

результат своего кандидата в 2015 году.  

Рейтинг и медийная узнаваемость – это хорошо. Но президентские выборы – это 

масштабная мобилизация. Кличко просто необходим организационный капитал «Свободы» и 

«Батьківщини» 

Вадим Карасев, политолог«Рейтинг и медийная узнаваемость – это хорошо. Но 

президентские выборы – это, прежде всего, масштабная мобилизация. Поэтому Кличко просто 

необходим организационный капитал «Свободы» и «Батьківщини», – уверен Вадим Карасев, 

политолог, один из лидеров партии «Единый центр».  

И хотя в УДАРе уверяют, что с региональными организациями все в порядке, цифры 

говорят об обратном. На сайте партии Кличко сказано, что сейчас в ней состоит свыше 10 000 

членов. Для сравнения, в «Свободе» – больше 15 000, во «Фронті змін», до его ликвидации, 

было более 20 000 членов. «Батьківщина» в марте прошлого года отчиталась о 600 000 своих 

партийцах.  

Что касается местных ячеек, то их у УДАРа пока 596, то есть, по грубым подсчетам, по 

17 человек в каждой. У ПР, которая поведет на выборы Виктора Януковича – более 10 000 

местных ячеек.  

Меры воздействия 

В УДАРе понимают: так просто убедить партнеров помогать на выборах Кличко не 

получится. «Убедить их сможет только общество. Когда наступит момент и надо будет 
принимать окончательное решение по этому поводу, нужно будет спросить избирателей», – 

рассуждает Куренной. По его словам, для этого ударовцы намерены провести социологические 

исследования, общественные слушания и устроить широкую дискуссию.  
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Пока социология играет на руку Кличко. Последние данные 5 октября обнародовало 

издание «Зеркало недели». Речь шла о соцопросе Киевского международного института 

социологии (КМИС). Итог – в первом туре побеждает Янукович (17,1%). На втором месте – 

Кличко (16,5%), потом идут Яценюк (7,2%) и Тягнибок (4,1%).  Во втором туре, по данным 

КМИС, Кличко – абсолютный триумфатор: 42,7% у него против 24,8% Януковича. У Яценюка 

и Тягнибока результаты куда скромнее.  

Любопытная деталь, по словам Владимира Паниотто, генерального директора КМИС: 

опрос проводили для внутреннего пользования заказчика. Он же – заказчик – сформировал 

список потенциальных участников выборов, не включив в него Тимошенко. «В контракте 

стороны брали на себя обязательства не обнародовать результаты исследования. Фирму-

заказчика назвать не могу. Могу только сказать, что такого рода заказы обычно проводят в 

интересах определенной политической силы», – говорит Паниотто.  

Какой? Куренной утверждает, что не УДАРа. С другой стороны, именно соратников 

Кличко часто переоценивают социологи. В конце сентября прошлого года, за месяц до 

парламентских выборов, тот же КМИС сообщил, что рейтинг партии Кличко на 1% выше, чем у 

объединенной оппозиции «Батьківщина». Заказчиком была малоизвестная компания AlphaVu. 

Неточность опроса доказали результаты выборов – «Батьківщина» набрала 25,5% голосов, 

УДАР – только 14%. 

Правы ли социологи на этот раз – достоверно станет известно только в 2015-м. А до тех 

пор у Кличко в переговорах с соратниками будет оставаться важный козырь – его высокий 

рейтинг.   

http://forbes.ua/nation/1358889-zachem-klichko-edinyj-kandidat-v-pervom-ture  

Телебачення і радіомовлення 

Депутати збираються працювати два тижні підряд, оскільки минулого тижня не 

працювали у сесійній залі  
24 канал, Новини  

Кореспондент: Депутати збираються працювати два тижні підряд, оскільки минулого тижня не 

працювали у сесійній залі. Це пропонує опозиція, бо боїться, що євроінтеграційні 
законопроекти Рада не встигне ухвалити. 

 

Віталій КЛИЧКО, керівник фракції УДАР: "Ми повинні розглянути низку європейських 

законів. Зокрема, про прокуратуру, зміни до виборчого законодавства і про незалежність суддів. 

З тим, як сплановані засідання парламенту, ми можемо не встигнути вчасно ухвалити і якісно ці 
закони. Тому ми пропонуємо змінити розклад засідань Ради і провести два пленарних тижні 
поспіль". 

 

Кореспондент: Цього тижня на розгляді парламенту – три євроінтеграційні законопроекти. 

Зокрема, щодо посилення гарантій незалежності суддів. Закон про прокуратуру ще не готовий – 

він чекає висновків Венеціанської комісії. Але, крім євроінтеграційних, є ще й інші 
законопроекти. 

 

Володимир РИБАК, Голова Верховної Ради: "Це питання треба розглядати не з точки зору 

євроінтеграції, а з точки зору, що комітети вже розглянули дуже багато питань, які треба 

розглядати в сесійній залі. Тому ми будемо визначатися і я буду просити керівників фракцій, 

щоб вони підтримали. І ми подивимося, коли це зробити, щоб дві неділі попрацювати". 

 

Кореспондент: Чи працювати два тижні поспіль – у Раді ще подумають. Тим часом серед 

нагальних питань цього тижня – виділення коштів на вибори у п’яти проблемних округах. 
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Перегони відбудуться, нагадаємо, 15 грудня. Опозиція тим часом просить призначити ще одні 
вибори – мера Києва та нової столичної ради. Але поки щодо цих перегонів парламентські 
меншість та більшість не домовилися. 

Український парламент ухвалив практично всі зареєстровані євроінтеграційні 
законопроекти  

ТРК Украина, События 

Олена Кот, ведуча: Український парламент ухвалив практично всі зареєстровані 
євроінтеграційні законопроекти. Три останніх розглянуть цього тижня. Закони ж про 

прокуратуру, міліцію та незалежне бюро розслідувань депутати обіцяють опрацювати щойно ті 
надійдуть до ради. Тим часом опозиція закликала всі фракції підписатися під клопотанням до 

Президента щодо помилування Юлії Тимошенко. В більшості юридичних підстав для цього не 

бачать. Екс прем’єр не відсиділа половини терміну, залучена до інших судових процесів та має 
матеріальну заборгованість перед країною. 

 

Арсеній Яценюк, лідер фракції «Батьківщина»: «Ми пропонуємо, щоб члени українського 

парламенту підписали клопотання про підтримку заяви місії Кокса і Квасневського. 

Переконаний, що більшість народних депутатів хочуть підписати угоду і що ми зберемо 

необхідні підписи». 

 

Олександр Єфремов, голова фракції Партії регіонів в парламенті: «Если цель такая поставлена, 

предлагать решение, которое заранее невыполнимо для того, чтобы не выполнить конечный 

пункт вопроса, то это одно, я это пойму. Но я хотел бы услышать четкий ответ, какую же цель 

они перед собой ставят». 

Верховна Рада готується до пленарних засідань  

ICTV, Факти  

Олена ФРОЛЯК, ведуча: Верховна Рада готується до пленарних засідань, які 
розпочнуться вже завтра. Сьогодні лідер опозиційної фракції "Батьківщина" Арсеній Яценюк 

запропонував керівникові провладної фракції Партія Регіонів Олександру Єфремову 

пришвидшити процес підписання клопотання, про звільнення Юлії Тимошенко. З відповідним 

проханням, до Президента, Віктора Януковича, звернувся Олександр Кваснєвський і Петт Кокс. 

Але лідер парламентських регіоналів заявив, що юридичних підстав для підтримки такого 

клопотання не має. натомість регіонали обдумують іншу пропозицію опонентів, працювати без 
перерви аж до Вільнюського саміту, де мають укласти угоду "про Асоціацію" з ЄС. Про 

безперервну роботу в залі під куполом, регіонали визначаться після рішення Венеційської 
комісії, щодо закону "про Прокуратуру". Опозиція документ вже розкритикувала, адже в ньому 

збережено наглядову функцію прокуратури, та високі пільги прокурорів. А це не відповідає 

вимогам Ради Європи. 

Віталій КЛИЧКО, лідер фракції партії "Удар": "Ми пропонуємо, перше - змінити розклад 

засідань ради, провести два пленарних тижні поспіль. Проголосувати за таке рішення завтра 

після заяв фракцій".  

Олександр ЄФРЕМОВ, лідер фракції Партія Регіонів: "Мы согласны работать сколько 

угодно, и сутками работать, если это действительно будет работа, не пиар-акция отдельных 

коллег. Мы посмотрим в течении недели, как у нас будет складываться работа, какое 

количество законопроектов нам необходимо будет рассмотреть, и в связи с этим примем 

соответствующее решение". 
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Рада роздумує над тим, щоби працювати без вихідних  

ТВі, Сьогодні  

Андрій ГОДОВАНЕЦЬ, ведучий: Два тижні у пленарному режимі. Такий порядок 

роботи для парламентаріїв запропонувала опозиція на Погоджувальній раді. Віталій Кличко 

нагадав – 21 жовтня відбудеться засідання Ради міністрів закордонних справ ЄС щодо України. 

Тож депутатам слід встигнути прийняти всі євроінтеграційні законопроекти. 

Наталка ЛЯТУРИНСЬКА, ведуча: Серед них, зокрема, зміни до Конституції щодо 

посилення гарантій незалежності суддів. Із цього питання опозиція ініціює створення 

тимчасової слідчої комісії. Каже – цей проект закону є нічим іншим, як узурпацією влади. Про 

що іще домовилися народні обранці – знає Олена Стецюк. Олено, вітаємо. Розповідай.  

Олена СТЕЦЮК, кореспондент: Вітаю, колеги. Одного тижня замало. Слід попрацювати 

два тижні поспіль. Про це заявив сьогодні лідер "УДАРу" Віталій Кличко. Неухалених 

євроінтеграційних законопроектів не початий край. Провладна фракція ще думає чи працювати 

без вихідних. 

Віталій КЛИЧКО, голова фракції УДАР у ВР: "Ми пропонуємо: перше – змінити розклад 

засідань Ради і провести два пленарні тижні поспіль. Проголосувати за таке рішення завтра 

після заяв фракцій. Друге: вже сьогодні створити робочу групу з представників усіх фракцій, 

щоби внести необхідні зміни як до закону про незалежність суддів, так й до інших законів". 

Олена СТЕЦЮК, кореспондент: Арсеній Яценюк теж вніс неочікувану пропозицію владі 
– допомогти Януковичу помилувати Тимошенко. І попросив Єфремова підписати відповідну 

петицію.  

Арсеній ЯЦЕНЮК, голова фракції ВО "Батьківщина"у ВР: "Для того, щоб допомогти 

Вікторові Федоровичу вирішити це питання, ми пропонуємо, щоби члени українського 

парламенту підписали клопотання про підтримку заяви місії Кокса і Кваснєвського – це місія 

Європейського парламенту, яка направлена до України щодо помилування Юлії 
Володимирівни. Переконаний, що більшість народних депутатів хочуть підписати угоду, і що 

ми зберемо необхідні підписи. І хотів би офіційно звернутися до свого політичного опонента, 

керівника фракції Партії регіонів Олександра Сергійовича Єфремова: можливо, Олександре 

Сергійовичу, ви розглянете питання підписання також цього подання до президента України". 

Олена СТЕЦЮК, кореспондент: У свою чергу Єфремов заявив: помилування 

Тимошенко від Партії регіонів – це буде смішно. І порадив Яценюку почитати закони. 

Олександр ЄФРЕМОВ, голова фракції Партії регіонів у ВР: "Должно быть, кроме 

желания осужденного получить помилование. Должны быть еще несколько факторов. Ну во-

первых, больше половины строка он должен отсидеть, согласно нашего законодательства. 

Затем возникают вопросы – а если судебные процессы еще которые идут по этому делу. И 

возникает вопросы – а есть ли задолженность перед государством материальная того или иного 

человека. Вот как минимум на эти 3 вопроса, там есть, я думаю, и другие сопутствующие, но 

как минимум на эти 3 вопроса мы должны дать положительные ответы. Поэтому мой коллега 

уважаемый Арсений Петрович прежде чем что-то предлагать, должен был заглянуть в 

законодательство нашего государства, и дать себе ответ на вопрос – то, что он предлагает, 
выполнимо или нет?" 

Олена СТЕЦЮК, кореспондент: Отже чи підпишуть депутати цю петицію – побачимо 

ми вже завтра. Окрім цього, опозиція вимагає у вівторок почути звіт голови СБУ щодо захисту 

персональних даних українців з огляду на останні події у Держреєстрі. Колеги. 

Андрій ГОДОВАНЕЦЬ, ведучий: Олено, а скільки ще євроінтеграційних законопроектів 

власне залишилося ухвалити Верховній Раді? 

Олена СТЕЦЮК, кореспондент: Отже Брюссель чекає від України ще низку 

євроінтеграційних законопроектів. Це той, що я згадувала про гарантії незалежності суддів, про 

реформування прокуратури, а також міліції, про Національне Бюро розслідувань. А також 

антикорупційне бюро. Наталку, Андрію. 
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Наталка ЛЯТУРИНСЬКА, ведуча: Дякуємо, Олено. Це була Олена Стецюк, яка 

розказала про те, що відбулося сьогодні у Верховній Раді. 

Гість в студії - Михайло Чечетов, народний депутат, фракція Партія Регіонів  

БТБ, Новини 

Оксана ГУТЦАЙТ, ведуча: Як ми зрозуміли, депутатів очікує насичений робочий 

тиждень, або навіть два поспіль. І розглядатимуть насамперед євро інтеграційні законопроекти, 

адже часу не багато. Вільнюський саміт не за горами, на ньому, я вам нагадаю, Україна має 
підписати проект угоди "про Асоціацію" з ЄС. І і тепер ми дізнаємося інформацію, як то 

кажуть, з перших рук, від народного депутата від Партії Регіонів Михайла Чечетова. Добрий 

вечір, пане Михайле. Скажіть, про що йшлося сьогодні на погоджувальній раді, 96 питань, про 

що вони, коли взагалі вистачить часу їх розглянути?  

Михайло ЧЕЧЕТОВ, народний депутат, фракція Партія Регіонів: "Я хотел, начать с того, 

что осталось за кадром. Тон конструктивной работе согласительного совета, или 

погоджувальной рады задал лидер фракции Партия Регионов Александр Александрович 

Ефремов, когда он поздравил Виталия Кличка, с блестящей победы брата Владимира в Москве, 

на матче века. Я хочу сказать сразу, что наши спортсмены, они в 100 раз делают больше для 

продвижения позитивного имиджа страны, чем политики. Что касается рассмотрения повестки 

дня. Дело в том, что там можно десятка два законопроектов просто выкинуть было, и не 

рассматривать. То что есть популистские хотелки оппозиции. Но мы не можем не поставить 

оппозиционные законопроекты. Они носят чисто пиаровский характер, такой популистский. 

Такие законопроекты, которые не подкреплены деньгами. Вот дескать давайте продекларируем 

на всю страну наши социально-популистские хотелки, денег под них нет, но поскольку мы 

такое разрабатываем, для этого, что бы набрать рейтинг. А что касается серьезных 

законопроектов, было абсолютно правильно сказано, что это два евроинтеграционных закона, 

при чем ключевой законопроект - это реформирование судебной системы, который уже прошел 

апробацию в Конституционном суде, и Конституционный суд подтвердил конституционность, 

и теперь через 2 сессии провести голосование, на этой сессии 226 - 300 голосов. Оппозиция 

пытается подставить палки в колеса. Но я говорю, если оппозиция будет ставить палки в 

колеса, мы перешагнем через оппозицию, оппозиция нам не помешает получить позитивное 

решение в Вильнюсе. Никакая оппозиция не помешает. Просто переступим, через нее, и она 

останется на обочине. Нам хватит 226 голосов без оппозиции. Я думаю, это просто бровада 

была, они прекрасно понимают, что они останутся не удел".  

Оксана ГУТЦАЙТ, ведуча: Євроінтеграційний вектор підтримують усі, тому я думаю 

тут буде узгоджена робота. Але давайте тоді повернемося до цього законопроекту, про 

незалежність суддів. Взагалі на вашу думку, він пройде Верховну Раду? Його приймуть, і які 
його перспективи?  

Михайло ЧЕЧЕТОВ, народний депутат, фракція Партія Регіонів: "226 мы наберем, а в 

феврале месяце у нас будет уже и 300, потому что я не исключаю такой массовый исход 

депутатов из "Батькивщины", из других оппозиционных партий, поскольку готовится решение 

о снижении планки численности для реформирования фракции, с 32 до 15. И к тому времени 

как раз 300 голосов спокойно будет в феврале. А сейчас, мы и без оппозиции наберем. Но я 

думаю, оппозиция проголосует, понимая что она может просто попасть впросак. Речь идет о 

главном, что мы продекларировали европейские ценности, вся демократия европейская 

держится на принципе разделения властей: законодательная, исполнительная, судебная. Никто, 

никем не командует. У нас сейчас парламент подмял под себя судебную систему. Депутаты 

назначают судей, депутаты снимают, и как только идет назначения, - не назначаем, потому что 

он не решил в мою пользу вопрос. Вообще до такой наглости доходит. А в соответствии с этим 

законом депутатский корпус остается за скобками. И сводится до минимума элемент 

депутатского лоббизма. Депутаты не учувствуют ни в назначениях, ни в снятии судей. 450 

депутатов дергать за веревочки не будут. Вот почему оппозиция не хочет. Им выгодно за 

веревочки дергать судейский корпус. На мы жестко настаиваем на том, что мы минимизируем 
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влияние парламентариев на судебную систему, и в соответствии с европейскими стандартами, 

венецианская комиссия подтвердила правильность этого пути, я думаю 226 голосов будет".  

Оксана ГУТЦАЙТ, ведуча: Давайте зараз до п’ятниці повернемося, до п’ятниці, що 

прийде звітувати міністр соцполітики з заборгованості із зарплат. От я собі виписала, що за 

вересень заборгованість зменшилася на 53 мільйони гривень. коли на вашу думку взагалі 
погасяться всі борги по зарплатам?  

Михайло ЧЕЧЕТОВ, народний депутат, фракція Партія Регіонів: "Самое главное, что бы 

тенденция погашения, в экономике нельзя говорить чисто статически. Может какие-то точки 

можно фиксировать, но самое главное, сохранить позитивную тенденцию. Вы сказали, 

уменьшение. Вот что бы эта тенденция уменьшения, она была пролонгирована и не 

прерывалась, что сегодня меньше, завтра пошло на возрастание и так дальше. Ситуация не 

простая, и я еще раз повторю, если бы у нас не было сумасшедшей цены на газ, уже б забыли 

что такое задолженность по зарплате. Уже бы давно забыли бы. Но тем не менее, даже при этом 

вот позитивная тенденция идет, я думаю что следующим годом мы выйдем на нулевую 

отметку".  

Оксана ГУТЦАЙТ, ведуча: Уряд зараз продовжує свою роботу над бюджетом на 2014 

рік, взагалі на вашу думку, які саме показники в бюджету зараз уточнюються, і коли ця робота 

буде завершена?  

Михайло ЧЕЧЕТОВ, народний депутат, фракція Партія Регіонів: "Самый главный, в 

любом случае бюджет формируется, должна быть привязка к крупным макроэкономическим 

показателям. На сегодняшний день самое главная привязка, - это якорь расчета бюджета - цена 

на газ. Поэтому, проясняется цена на газ, и тогда вырисовывается полностью контуры бюджета. 

Я могу сказать одно, что он будет носить с одной стороны это бюджет развития, он будет 

направлен на постепенное развитие и выход экономики из той полосы северно-экономического 

кризиса, а с другой стороны, в него будут заложены серьезные социальные компенсаторы, 

которые должны облегчить активное влияние мирового экономического кризиса, на широкие 

слои населения" 

Оксана ГУТЦАЙТ, ведуча: Дякую вам пане Михайле. Про розвиток, плани і 
перспективи розвитку економіки України, та про роботу депутатів, ми говорили із народним 

депутатом від Партія Регіонів Михайлом Чечетовим. 

 


